

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Viernes 25 de Junio de 1937

Núm. 292

A pesar del fuerte temporal, se avanza en Vizcaya

Llegan a Bilbao tres navios portando viveres

Bilbao.—La vida en la capital se normaliza rapidísimamente. Los centros industria es han reanudado su vida; se ha abierto el mercado, el que se encuentra normalmente abastecido, habiendo llegado al puerto tres buques nacionales mercantes con cargamento de viveres.

El extremo oeste del Abra, Ciérvana y Punta Lucero rebasados por nuestras heroicas tropas
Se han capturado importantísimo material y 500 prisioneros
En un ataque a Peña Ubiña son destrozados cuatro batallones enemigos

En Santander tratan de rendirse a discreción

Bilbao, 24.—(Información especial para EL ALCÁZAR por Fernando Ors).—Como consecuencia de los últimos éxitos de nuestras fuerzas en Vizcaya, el frente de Santander se derrumba estrepitosamente y los primeros acontecimientos políticos ya se han producido en la capital de la Montaña con caracteres que revela la grave descomposición de las fuerzas que habían de contribuir a la resistencia.

Al conocerse en Santander que Bilbao estaba ya gobernada por Franco y que nuestras columnas avanzaban hacia la capital, salvando toda clase de obstáculos, el frente popular se reunió en sesión permanente en la que, salvo el criterio de los comunistas y anarquistas, que esperaban contar con medios para resistir. Sin duda con esta posición, está relacionado el aparato que cayó en Zarauz. Los demás componentes de aquel organismo de inteligencia política eran partidarios de rendir la capital, sin que tuviese que sufrir el asedio innecesario y el sacrificio de vidas que se hizo en Vizcaya, sin que resolviese un problema que está definitivamente resuelto por las columnas que operan a las órdenes de Dávila, Solchaga y López Pinto.

Comunistas y anarquistas mantuvieron su actitud de intransigencia, pero los demás representantes de los partidos políticos dijeron que no querían asumir aquella responsabilidad y se retiraron de la reunión, diciendo que el Frente Popular quedaba roto en la Montaña, porque ellos también mantenían su criterio totalmente opuesto al de las organizaciones extremistas. Al conocerse en Santander esa ruptura produjo enorme sensación, porque significa que nadie ve más solución natural que la que anarquistas y comunistas rechazan. Se creyó en un principio, cuando el ataque de nuestras fuerzas se precipitaba contra Bilbao, que el mando, para librar a la ciudad, de la destrucción, se decidiría a atajar la huida de los milicianos por Valmaseda a Santander para acorralarlos y bajo esa amenaza, impedir que consumaran los propósitos que tenían anunciados de que la capital de Vizcaya se hundiese con ellos en la derrota. A todos nos pareció extraño que aquella operación no se realizase porque, desde el aspecto simplista con que generalmente se suelen enfocar esas apreciaciones, aquella era una maniobra que parecía aconsejarla la seguridad de la población.

Después se ha visto que el mando, como siempre, tenía mejores informes que nosotros para decidir sus acuerdos y que precisa-

mente el no haber atacado por Valmaseda es a lo que se debe que Bilbao no haya desaparecido.

Los milicianos, asturianos y santanderinos, también creían que, después de dominar nuestras columnas las márgenes derecha e izquierda de la ría, se concentrarían nuestras unidades por el camino de Santander para copar el grueso de su ejército. Previendo que no tendrían salida posible y convencidos de que sus crímenes no podían tener perdón estaban dispuestos, si se les cortaba el único camino que les queda libre para su huida, a prender fuego a Bilbao y desaparecer bajo sus escombros. El jueves y viernes, a distintas horas del día, los enlaces del estado mayor rojo, en motocicleta y coche, recibieron órdenes de hacer aquel recorrido para que trasladasen noticias respecto a la seguridad por aquella carretera, porque, a pesar de las caravanas que continuamente la cruzaban, temían verse envueltos por sorpresa, a lo que no se querían exponer. De Santander salieron dos aparatos de observación, que dijeron que el repliegue se podía hacer con confianza, porque presumían que las fuerzas de Dávila no tenían interés en interceptarles el paso.

Fué entonces cuando gran parte de los batallones rojos fueron avisados de que se retirasen con todo el material que pudiesen conducir, aunque esta orden apenas si fué atendida, porque no querían llevar las tres en el caso de que tuviesen que forzar la marcha, de tres a tres y media de la madrugada, los millones desalojaron la alhóndiga del genio que allí se había refugiado y se pusieron en guardia contra los asturianos y santanderinos que ya tenían preparados los cartuchos de dinamita y habían empezado a rociar de gasolina para que el incendio se propagase rápidamente a los edificios próximos. La muchedumbre que fué desalojada de aquel local, volvió otra vez a él porque habían intentado esperar en los refugios la llegada de nuestras primeras fuerzas y los asturianos y santanderinos no lo consentían, porque estaban empeñados en que les siguiesen en su evacuación.

Volvieron a intentar la coacción en la alhóndiga, pero sus imposiciones fueron rechazadas violentamente. Era a aquella hora de la madrugada del sábado cuando los puentes saltaban por el impulso de la dinamita. En la calle de Aguirre también se quiso quemar con la gente dentro un refugio en donde habría de dos a tres mil personas. También hubo necesidad de disparar contra los asaltantes que

sólo bajo la amenaza del plomo desistieron del bárbaro atentado. En estos últimos días, los choques entre comunistas, anarquistas y gudarís fueron bastante frecuentes, porque mientras éstos se daban cuenta de la situación y comprendían que todos los excesos que se cometiesen había de agravarla, aquéllos querían aterrorizar a la población para que la abandonase, porque era un inconveniente para sus proyectos de saqueo, la presencia de los inquilinos en las casas. Aún así, amenazando a los que se encontraban en ellas, desvalijaron gran cantidad de viviendas y el viernes no dejaron de circular coches y camionetas y hasta carretas con bueyes, trasladando a la montaña todo el despojo. Los encargados de la intendencia fueron algunos, no todos, pues yo estuve en los almacenes la misma tarde de la entrada de nuestras fuerzas y estuve charlando con un grupo de treinta o cuarenta; secundaron la orden, pero parcialmente, porque los sacos de harina, arroz, lentejas, alubias, pirámides de patatas y cajas con leche condensada, fueron abandonadas y nadie se cuidó de intentar llevar peso.

No eran muy abundantes aquellos depósitos, pero además tampoco se beneficiaba la población hambrienta. Esas provisiones las acababa el comunista Paulino Gómez Bertrán, otro individuo llamado Lasa y García, el encargado de Asistencia Social, cuyas casas particulares estaban abarrotadas de toda clase de artículos, sin que



José Antonio Aguirre. Más conocido por Napoleónchu. Masón de gran categoría. Tuvo en su grado una misión: destrozó a ese pedazo de España que son las provincias vascas. Para ello, como quien echa margaritas a puercos, echó el "Dios y Leyes Viejas" a los monstruos del ateísmo y la anarquía

Perfil del día

El Generalísimo ha dictado un decreto privando a Guipúzcoa y Vizcaya de los beneficios que el concierto económico les proporcionaba.

Como todos saben, la autonomía administrativa vasca es un hecho histórico siempre reconocido. Los territorios que le poseían, le han utilizado de muy diverso modo: mientras Alava ha usado de él en un sentido españolista, para elevarse al propio tiempo que elevaba a la Gran Patria Española, las dos provincias restantes lo han utilizado para intentar el desgarrón de la nacionalidad. El concierto económico ha sido el precio del puñal con que los separatistas querían destrozarse el corazón de la Patria.

No se trata, pues, de una venganza, que no cabe en el corazón magnánimo del Caudillo; se trata de colocar a las dos provincias rebeldes dentro de las normas administrativas comunes a las demás provincias españolas, para que con ellas sientan el sentido de hispanidad que habían perdido. Así lo han comprendido los miles de buenos españoles de Vizcaya y Guipúzcoa, y por eso aplauden la medida dictada por el Generalísimo, que una vez más ha demostrado ser el Caudillo de los destinos de España.

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 24 de junio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.—*Frente de Vizcaya.*—No obstante el mal tiempo reinante, ha continuado el avance de nuestras tropas, que han conseguido alcanzar el extremo Oeste del Abra, conquistando las alturas del Punta Lucero. Se han cogido al enemigo un cañón anti-tanque y varios de campaña del 7 y 75 centímetros. También se ocuparon las alturas de La Aena, Monte Serantes, Ciérvana, Punta Seano y alturas al suroeste de este punto. El armamento y material cogido al enemigo es tan enorme que, hasta ahora, ha sido imposible clasificarlo.

Se cogieron 1.270.000 litros de gasolina, gran cantidad de gas oil y grasa, 4.000 bombas de aviación de 50 y 80 kilogramos, y más de 500 prisioneros con armamento. Se han pasado a nuestras filas 48 milicianos con armas.

Frente de León.—El enemigo verificó un ataque, en el sector de Peña Ubiña con cuatro batallones que fueron destrozados, replegándose los restos desordenadamente.

Frentes de Asturias y Santander. Sin novedad.
EJERCITO DEL CENTRO.—*Frente de Aragón.*—Sin novedad con ligeros tiroteos.

Frentes de Avila, Soria y Madrid.—Sin novedad.
EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad con ligeros tiroteos.
Salamanca, 24 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno.*

ello sufriesen ninguna privación, ni sus amigos íntimos, ni las personas recomendadas, a las que por la naturaleza de la invitación era necesario atender. Estos tres individuos se las entendían con dos o tres capitanes de barco antes del bloqueo, que, a precios de crecidas comisiones, se encargaban de acaparar todo el género que encontraban, que luego distribuían Paulino Gómez, Lasa y García, que se repartían las ganancias, con las que contrabandeaban las mercancías.

El trío también se encargaba de proporcionar mercancías a agentes de su confianza, que las cotizaban a altos precios. Se calcula que los tres sujetos han amasado en pocos meses una fortuna que los coloca al margen de cualquier preocupación económica. Una flota de pequeños barcos pesqueros también era utilizada por los mismos individuos en el lucrativo negocio.

Tanto los milicianos como la población civil, se daba cuenta y conocían esas indecorosas maniobras, pero no se atrevían a protestar, como tampoco del favoritismo que imperaba en otro orden de cosas que por su indelicadeza soliviantaba los ánimos.

Al principio del Movimiento, José Antonio Aguirre mandó al frente como voluntario a su hermano, de veintitrés años, que permaneció en la vanguardia mientras hubo tranquilidad, pero así que empezaron las horas de peligro, el hermano del presidente del Gobierno de Euzkadi obtuvo el certificado de un médico que declaraba padecía de úlcera en el estómago. Con este motivo fué dado de baja por seis meses. Acompañándole el marido de otra hermana de Aguirre, otro joven de veintiseis años, marcharon los dos al Extranjero en servicios especiales, y ya no volvieron a defender la libertad de su tierra.

El diputado por Portugalete, Vicuña, siguió la misma conducta que los anteriores, y su hijo, un muchacho de veinticuatro años, se fué a hacer compañía al hermano y cuñado de Aguirre. Todos los familiares de los jefes revolucionarios y separatistas tenían destinos en donde no hubiese que temer por sus vidas.

Miguel Urquijo, jefe de las Am-bulancias, que se hospedaba en el hotel Munoa, multó a un miliciano con 32 pesetas por que, en un día que no había comido, se atrevió a arrancar una lechuga y comérsela.

La escuadra alemana en el Mediterráneo

París.—La escuadra alemana ha reforzado su flota en el Mediterráneo. Nuevas unidades de la escuadra alemana han cruzado el estrecho. Entre ellos figuraban cuatro cruceros, siete contratorpederos y un buque cisterna.

En Bilbao un jefe anarco-sindicalista que se hallaba oculto, se hace justicia lanzándose desde un cuarto piso

Bilbao, 23.—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro). Van desapareciendo de los rostros de los bilbaínos las huellas que el terror de los días trágicos había cincelado en ellos.

Esta misma tarde, por una coincidencia que tengo que agradecer a Dios, he tenido ocasión de presenciar con verdadera emoción un caso que pone de relieve cómo estos leales soldados marroqueses, no sólo no se comen a las mujeres, sino que generalmente dan de comer a los necesitados.

En una calleja del viejo Bilbao, por donde paseaba, había una mujer llorosa, con el rostro pálido y anémico y con negro y humilde vestido. Tenía a su alrededor tres pequeños hijos suyos. El cuadro era una horrible visión de la tragedia causada por el separatismo vasco. En aquel momento, y en dirección contraria a la mía, un morito, llevando dos panes, entró en la calleja. La mujer le preguntó suplicante dónde podría hallar un pan, pues por tener—dijo ella—a uno de mis pequeños en la cama no he podido hallarlo al perder el puesto en la cola.

El «terrible» morito, que apenas si sabe mascullar unas palabras en castellano, supo hablar con los hechos que le dicta su corazón, y sin añadir palabra, conmovido, acarició al niño, y sin dar aparatividad al gesto, dió a la mujer uno de los panes que llevaba para sí y sus compañeros. Y él, que no sabrá discursar, pero sí imitar a San Martín, desapareció por el fondo de la calle estrecha, arrastrando el recio bastón, mientras le seguía el agradecimiento de aquella madre dolorosa y de aquellos angelitos, que acariciaban el pan blanco y dorado que le dió la generosidad del moro «fiero» y «terrible» con corazón de niño. Como ha diluviado bastante, he pasado algún rato por las que fueron oficinas del que fué ministro de la Gobernación en el edificio que llegó a ser Jefatura de Policía. En las primeras, cerca

de la mesa, desde donde Monzón hizo como que gobernaba, he visto varios miles de carnets de policías de Euzcadi, todos dispuestos para ser extendidos. Y en la Jefatura he podido observar que allí empezaron las «vacaciones» el día 14, pues el almanaque se paraliza en esa fecha, desde la cual, por lo visto, nadie se acercó ya por allí.

Hoy me ha contado un testigo que la noche de los famosos asesinatos, la manifestación que iba a consumar tan grandes crímenes pasó ante la sede del ministro de la Gobernación. Este salió al balcón y dirigió la palabra a la ola de bárbaros. El «gran» Monzón se retiró en seguida, presa del mayor pánico, porque desde la calle le amenazaron con una pistola.

Otro caso he observado: todos los avisos para los empleados, así como la propaganda integral y separatista, la hacían en el idioma del odiado «presor», pues en vascuence no había, por lo visto, quien lo entendiera.

El cretino de Aguirre, idiotizado del todo—me contó quien lo vió alguna vez—, después de autorizar con su firma la ejecución de sentencias de muerte, se volvía hacia un gran crucifijo que tenía en su despacho, y decía en ademán descompuesto:

—¡Señor, Señor, tengo que hacer justicia! Ellos merecen este castigo.

La capital vizcaina está en convalecencia. Además del «Bollín de Bilbao», que apareció ayer y que fué arrebatado en pocos momentos de manos de los vendedores, para esta misma semana se anuncia la reaparición de «La Gaceta del Norte» y «El Pueblo Vasco».

Hoy ha habido carne en abundancia, vino y café, y en las pensiones, ha podido comerse más que aceptablemente.

Esta mañana se ha suicidado, lanzándose desde un cuarto piso a la calle, uno de los jefes anarco-sindicalistas, que había permanecido oculto a la entrada de nuestras tropas.

Los anarquistas se retiran definitivamente del Frente Popular y exigen el Poder

Santander.—La situación interna de Santander sigue agravándose por momentos. El abastecimiento de la extraordinaria superpoblación alojada aquí resulta un problema difícil de resolver.

Políticamente también la situación ha cobrado en pocas horas caracteres alarmantes. Las organizaciones anarquistas han intentado publicar un manifiesto en que justifican su definitivo apartamiento del Frente Popular. Afirman que se ha demostrado el rotundo fracaso del ejército vasco marxista y de su Estado Mayor, formado por técnicos rusos. Dicen que, vista la catastrófica actuación del llamado Gobierno de Valencia, no queda otra solución que entregar directa y solamente el Poder a las organizaciones anarquistas.

Felicitación del señor Lamamié de Clairac a los requetés navarros

Pamplona.—El ex diputado tradicionalista señor Lamamié de Clairac ha enviado un sentido telegrama felicitando a los requetés navarros por su brillante participación en la toma de Bilbao.

Júbilo en San Sebastián por la conquista de Bilbao

San Sebastián.—La conquista de Bilbao ha producido inmenso entusiasmo en la capital guipuzcoana. La población se encuentra profusamente engalanada con banderas nacionales y de los países amigos. También ha ondeado, por primera vez en la serie de triunfos nacionales, la bandera inglesa en el edificio del Consulado de dicha nación.

Las Margaritas navarras visitan al príncipe Cayetano de Borbón Parma

Pamplona.—Un grupo de Margaritas del pueblo de Irurzun ha estado en el Hospital de Alfonso Carlos para saludar al príncipe Cayetano de Borbón Parma, que se halla hospitalizado allí. Además obsequiaron a todos los heridos con tabaco y dulces.

Casa REGUIÓN
COMESTIBLES FINOS
Cuatro Calles, 11, teléf. 1713
Santo Tomás, 6, teléf. 1762
TOLEDO

Setecientas cincuenta mil ayudas para matrimonios repartidas en Italia

Sevilla.—En Roma, y en general en toda Italia, se han repartido 750 000 ayudas de matrimonio por valor de 455 millones de marcos. En lo sucesivo se protegerán los matrimonios jóvenes y se tendrá muy en cuenta su estado en los cargos públicos del Estado, el cual dará sus sueldos con arreglo a la edad del matrimonio y los hijos que éste tenga.

Otro progandista del Frente Popular

Nueva York.—Un sacerdote irlandés llamado Michel O'Flanagan da conferencias a beneficio del Frente Popular español. Según una declaración del obispo de Elphin (Irlanda), desde el año 1935 ese sacerdote está privado de las licencias eclesiásticas, que jamás le han sido devueltas.

Está visto que el Frente Popular no tiene suerte con los sacerdotes que por él trabajan.

González y Morales
COLONIALES
Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas: Carneceras, 22 y 24.—Sucursal: Pi y Margall, 8.—Talavera de la Reina

Santander está ya en turno

Durango.—Noticias telegráficas recibidas de Londres dan cuenta de que, por disposición del primer lord del Almirantazgo inglés, un buque de guerra de dicha nacionalidad marcha a Santander para allí recoger a todos los súbditos británicos que quieran ser evacuados. La mayoría de estos súbditos ingleses se hallan instalados en el Consulado de Inglaterra en la capital de la montaña.

«Ahora» da otra vuelta

Madrid.—El periódico «Ahora» ha hecho su aparición como órgano de las Juventudes Libertarias Unificadas.

Importancia económica de la toma de Bilbao

Roma.—Un periódico de la mañana concede gran importancia a las consecuencias económicas y militares de la ocupación de Vizcaya, por existir en esta región grandes fábricas de material de guerra y abundantes minas de hierro. Franco se encuentra en Vizcaya con abundantes establecimientos industriales y podrá utilizar grandes contingentes de hombres y material sobrante para otros frentes.

Lo que dicen ellos

Al producirse el movimiento, las gentes se lanzaron a las calles para hacer una política de su propia economía.

No hubo una economía al servicio del país, hubo la economía al servicio del primero que con más audacia podía disponer de los millones que guardaban las cajas de los Bancos.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dijo Miguel San Andrés en un mitin celebrado por Izquierda Republicana de Madrid y que reproduce «Política del 14 del actual».

Pero a esa alegría, a esa frivolidad y a esa violencia, siguieron la incautación, el vale. Cada uno era dueño de aquello que podía coger con las manos, y ahora, todos debemos responder de si hicieron buen uso de aquello que cogieron, porque la responsabilidad ahora es de todos.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dijo el mismo orador en el mitin reseñado.

Cuando se derrumba un régimen o un sistema se han de tener preparados los materiales para construir otro. No se puede alegremente derrumbar para irresponsablemente no construir.

Querer edificar derrumbando un sistema burgués para crear nuevos burgueses, es absurdo. Derribar un Poder para implantar el mismo Poder con más defectos, con más gente enchufada, es una vergüenza.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dijo el mismo orador en el mitin reseñado.

En los primeros días, todo el mundo se lanzó a recoger dinero para gastos de guerra. ¿Qué se ha hecho de ese dinero? ¿Se ha esportado?

El problema de cambiar un billete de cinco pesetas es hoy casi imposible.

Si la República hubiera tenido un hombre que hubiera atendido más a la realidad que a los sueños, habría hecho monedas de hierro para que pesaran mucho y no se las pudieran llevar.

En nombre de la revolución querían acabar con el dinero, pero apareció otro signo de cambio, el vale, y el vale era tapadera de todas las miserias y de todas las concupiscencias.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el mismo orador en el mitin de Izquierda Republicana citado.

En mayo, nuestra guerra iba bien. Expresada en cifras, la situación era esta: 80 por 100 de probabilidades de victoria nuestra, 20 por 100 del enemigo.

Mediado junio, nuestras probabilidades han pasado, y si Bilbao cayera en poder del enemigo, el cálculo sería: del 80 por 100 de probabilidades el fascismo y el 20 para nosotros.

He aquí el balance del último mes; esta es la realidad; callarla será un crimen; interrumpir su circulación, otro.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dijo Gonzalo de Reparaz en una crónica titulada «Diario de nuestra guerra», y que publica «Solidaridad Obrera» de Barcelona correspondiente al pasado día 19 del mes actual, y que ha motivado el encarcelamiento del mencionado escritor.

Llegan a Pamplona 1.300 prisioneros rojo-separatistas

FERNANDO MARQUES SANCHEZ

Almacén de Colonias - Especialidad
- en Cafés y Bataos -
Oficinas: Argantonio, 10 - Teléfono 1020
Tostadero de café: Campillo de los Coches, 2.
Teléfono 1182

Dirección postal: Apartado 50
Dirección telefónica: MARVERA
Conferencias telefónicas: Abonado 1020

CADIZ

Casa Juan Moreno

Especialidad en legumbres, azúcares, cafés, conservas y fiambres
ARRABAL, 31 - TOLEDO

ANTIGUA CASA DE TUDIN

José Sáiz de Bustamante

Ferretería, Droguería y Efectos Navales
Sucursal: FALANGE ESPAÑOLA Y MAZARREDO

Real, 148. — Teléfono, 24
SAN FERNANDO

Pamplona.—Ayer llegaron a Pamplona 1.300 prisioneros rojo-separatistas de los capturados en el frente de Vizcaya. Quedaron instalados en el cuartel del regimiento de América.

Desórdenes sangrientos en las cercanías del Sardinero, en Santander

Santander.—En las cercanías del paseo del Sardinero se registró un violentísimo choque entre fuerzas de la Policía al servicio de los dirigentes de Cantabria y nutridos elementos anarquistas. Se combatió rudamente durante tres cuartos de hora, al cabo de los cuales los anarquistas se retiraron, recogiendo del terreno unos 30 entre muertos y heridos. La retirada de los anarquistas se debió a que las fuerzas de Policía fueron reforzadas por grupos de milicianos que iban provistos de ametralladoras.

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

CHOCOLATE ATLANTIC
“EUREKA”
CADIZ

EXTRANJERO

Comentarios de la Prensa extranjera a la situación internacional

Una versión autorizada de la actitud de Alemania en la reunión de Londres

Berlin.—Se sabe en los círculos bien informados que Alemania, durante las conversaciones de las cuatro potencias, no se opuso a una investigación relativa a los incidentes del «Leipzig»; pero pidió que se procediera sin demora a la ejecución de una medida colectiva bajo la forma de una demostración naval común. El punto de vista de Inglaterra y Francia pareció completamente incomprensible a Alemania, visto que no se podía en caso alguno tener fe en las declaraciones de Valencia.

A la reunión de ayer del Gobierno alemán asistieron el general Fritsgh y el almirante Raeder

Berlin.—La reunión del Gabinete del Reich empezó poco antes del mediodía. Además de los miembros del Gabinete, asistieron a la reunión el general Fritsgh y el almirante Raeder.

RELOJERIA, JOYERIA
Y OPTICA
JOSE HURTADO
(Sucesor de Valle)
Cuesta de Belén, núm. 11

Nueva reunión de los embajadores con Eden

Londres.—Se reunió el Subcomité de No Intervención, tratando de la internacionalidad del control y también de la retirada de los voluntarios extranjeros. Se sabe que los embajadores de Italia, Alemania y Francia volverán a reunirse con Eden.—(D. N. B.)

Los bandidos atacan en la Mandchuria a una mina de oro, pereciendo 13 obreros japoneses

Tokio.—A consecuencia de un ataque de los bandidos contra una mina de oro en Mandchuria, resultaron muertos 13 obreros japoneses, 15 obreros, de ellos cuatro japoneses, fueron hechos prisioneros por los bandidos, que estaban perfectamente armados y se dieron a la fuga en cuanto llegaron refuerzos japoneses.—(D. N. B.)

La Prensa italiana señala la gravedad de la situación internacional

Milán, 24.—La «Stampa» de Turín observa que nuevamente se agravó la situación diplomática internacional por el fracaso de la conferencia de las cuatro potencias. Dice que si Inglaterra y Francia no están dispuestas a tomar las medidas que se imponen contra los dirigentes de Valencia, se trata de una manifestación abierta únicamente dirigida contra el pueblo y el Gobierno alemán. Ante la imposibilidad de una acción común de las cuatro potencias, cada nación tomará las medidas que le parezcan más convenientes y oportunas para responder a los ataques rojos.

La «Gaceta del Popolo» observa que la situación, ya tan crítica, tiende a agravarse más aún.

La Prensa francesa cree también que Alemania bloqueará los puertos rojos

París, 24.—Los periódicos franceses se muestran muy excitados y recelosos ante el fracaso de un acuerdo en Londres. La mayor parte de los periódicos son de opinión que Alemania efectuará una demostración naval frente a Valencia. Por otra parte, se cree que los buques de guerra alemanes harán el bloqueo de los puertos de la España roja y apresarán a los barcos mercantes de los rojos españoles. El periódico «L'Ozuvre» dice que en París se tiene en general la opinión de que, si Alemania tomase una nueva actitud por su propia iniciativa, surgiría en España una nueva situación.

El órgano laborista ataca a Alemania e Italia

Londres, 24.—A propósito de la reunión de las cuatro potencias del control, el «Daily Herald», periódico laborista, lanza acusaciones calumniosas contra Alemania e Italia. Pretende que estas dos naciones intentan transformar la No Intervención en una farsa, y añade que, de fracasar el Comité, es necesario entregar a la Sociedad de Naciones este asunto.

Un buque francés, con milicianos fugitivos, es detenido por un navio nacional

París.—El vapor francés «Marianne Moler», que navegaba con el pabellón inglés, llevando a bordo 700 refugiados de Santander, fué obligado a detenerse en alta mar por el navio nacional «Ciudad de Palma». El comandante de este navio informó al crucero inglés «Resolution» que a bordo del «Marianne» iban milicianos bolchevistas que vestían de paisano. Fueron abiertas investigaciones en San Juan de Luz.

Las investigaciones por el caso del «Marianne»

San Juan de Luz.—El vapor mercante «Marianne» partió para Bauillan, cerca de Burdeos, donde se podrán hacer las anunciadas investigaciones con más actividad.

El Negro Joe Louis vence a Bradock en Chicago

Chicago, 24 (madrugada).—El combate de boxeo entre Bradock y Joe Louis terminó con una victoria del negro, que el año pasado fué vencido por Schmeling. Al octavo «round», Joe Luis alcanzó la victoria por k. o.

Comentarios de la Prensa a los sucesos de Rusia

A los sucesos de Rusia dedica «Le Temps» su «Boletín del Día» 22 del corriente junio. El contenido del artículo y la posición del diario parisino, dan al suelto periodístico una importancia singular.

La política exterior de Francia está condicionada por un sólo hecho firme, su alianza con Rusia. Por obra desdichada de varios Gobiernos, inevitable punto de partida hoy para sus relaciones internacionales. De aquí que los acontecimientos del país de los soviets provoquen en Francia, no sólo inquietud, sino angustia.

Acontecimiento que «Le Temps» enfoca con toda claridad Meses y meses ya que en Rusia se vive en convulsiones interiores, de las que sólo se dejan percibir los sensacionales procesos contra personajes de primera fila del régimen. Penas de muerte en el caso Radek; fusilamiento, ahora, del mariscal Tukatchewski y de siete generales más. Y Tukatchewski era el gran jefe del Ejército rojo, y el Ejército rojo el sostén del orden establecido de la dictadura de Stalin.

También este proceso, a puerta cerrada, es tenebroso. La explicación oficial—convivencia de los generales con el enemigo exterior de Rusia—es sorprendente. Lo cierto es que Stalin ejerce una constante y doble acción terrorista: contra los bolcheviques de la primera hora, lugartenientes de Lenin, sospechosos de troskismo y contra los jefes militares, acusados de traición y enemigos del comunismo.

En distintos párrafos del Boletín, «Le Temps» llega a una conclusión que el conocimiento de la situación rusa le impone. «Situación—dice textualmente—que quebranta la confianza que algunos pudieran tener en la solidez de un régimen que, después de veinte años de existencia se ve empujado a recurrir a tales medios de represión».

«Los informes que se poseen sobre lo que pasa en el Kremlin—añade en otro lugar—son demasiado vagos para que podamos hacernos una opinión exacta sobre los sucesos de la hora presente en la Rusia soviética; pero los hechos, tales como son

conocidos revelan, sin embargo, la existencia de un desorden político profundo y de una lucha sin piedad entre los elementos dirigentes.»

«La única cosa que puede deducirse por el momento—dice el párrafo final del artículo—es que después de veinte años de poder absoluto, el comunismo no ha logrado establecerse sólidamente en Moscú y que se ve reducido, como en los primeros días, a recurrir a los métodos más violentos, a la represión sangrienta y a los peores procedimientos de la tiranía para imponerse a un pueblo inmenso al que ha privado de todo medio legal de manifestar sus voluntades.»

Tímidamente, de pasada, con temor de plantear un problema doloroso, de revelar una angustia nacional, «Le Temps» escribe estas líneas: «Es singularmente inquietante para el desarrollo de la potencia rusa interior y exterior, el que sea en el alto mando militar donde el régimen encuentra sus más resueltos adversarios y que el dictador se crea obligado a castigar implacablemente a los jefes del Ejército rojo para defender eficazmente su propia autoridad. Cabe preguntarse cuál sería, en estas condiciones, el valor moral de ese Ejército, que por el número y el armamento es uno de los más potentes, en el caso en que hubiera de actuar.»

Hasta aquí, una fiel exposición del boletín de «Le Temps». Permítasenos un brevísimo comentario. Por la Prensa europea ha circulado la noticia de que Pierre Laval iba a levantar su voz contra el Gobierno Blum por su actitud en los asuntos de España. La autoridad para hacerlo—que podrían presentarse otros aspectos de su gestión pública—se vería mermada por su labor en el pacto franco soviético. Acaso hoy, los acontecimientos rusos le convencen de su error. Acaso se escude, en la apreciación pesimista e insuficiente, de que el Frente Popular, que lo ratificó, lo hubiera firmado. Pero no estará en lo cierto si no ve el resultado de aquella alianza un castigo a lo que es, no un simple error de política exterior francesa, sino una traición a toda Europa.

LAS PROXIMAS ELECCIONES EN ARGENTINA

Oficialmente se anuncian las candidaturas de los doctores Ortiz y Castillo

Ambos candidatos son ahora ministros

Buenos Aires—Han comenzado en los Gobiernos y provincias de la República Argentina los trabajos preparatorios para las próximas elecciones presidenciales. Oficialmente se anuncian los si-

guientes candidatos para la Presidencia de la República Argentina, doctor Ortiz, actualmente ministro de Hacienda.

Y para la vicepresidencia, el doctor Castillo que desempeña actualmente el Departamento ministerial del Interior.

LAPICES DE COPIAR

“MERCURIO”,
VERGARA Y FABRE

Fábrica de Lápidos de todas clases
JEREZ DE LA FRONTERA

CASA ALVAREZ

RELOJERIA, OPTICA, ELECTRICIDAD - GRAN TALLER
DE COMPOSTURAS - INSTALACIONES ELECTRICAS
Comercio, 15 - TOLEDO - Teléfono 1735

“La primitiva competidora”

Fábrica de harinas y pastas para sopas. Especialidad en harinas de garbanzos y maíz, de

MIGUEL PALENZUELA GEBÁ

Sucesor de Agapo Palenzuela Liras

Paseo del General Lobo, 56 :-: San Fernando :-: (CADIZ)

COÑACS OSBORNE JEREZ

Puerto de Santa María

La vida en Toledo | El próximo día 5 de Julio comenzará en Toledo un curso de tenientes provisionales

SUSCRIPCIÓN NACIONAL

Para sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

99 relación

Suma anterior, 1.960.556,86 pesetas.

Saturnina Mérida, 20 pesetas; empleados del Banco de Bilbao, 59; Gremio Patronal de peluqueros y barberos, séptima entrega, 100; personal sanitario de la provincia, un día de haber, 345,35; José Descalzo, 10; Alejo Portilla, 10. Enrique Garrido, 2; Teodomiro López, médico de Recas, 64; Jesús Salamanca, 5; empleados del Banco Central, novena entrega, 191,90; horas de trabajo cedidos por obreros y obreros de la Fábrica Nacional, 3 490,20.

Carlos Suárez, 100 pesetas; Ayuntamiento de Villaluega por sanciones, 100; Ayuntamiento de Esquivias, por expedición de salvoconductos, 35; Luisa Biaggi, de Esquivias, 40; Ayuntamiento de Cebolla, por sanciones, 232; Herman-

dad de religiosas de las Animas, 32,50; Juan Pérez Madrigal, de Valmojado, 100; Bernardino López Moya, de Valmojado, 200; vecindario de Chapinería; cuarta entrega, 246.

Enrique Moya, farmacéutico de Valmojado, medicamentos y material de cura suministrado al Hospital de Sangre, 300 pesetas; Ayuntamiento de Ciempozuelos, suscripción entre el vecindario, 18,618; Ayuntamiento de Villanueva de la Cañada, suscripción entre el vecindario, 1.771; personal de Brigadas Topográficas de parcelación, 138,15. Total: 1.986.766,96 pesetas.

Rosa Gascón, de Nombela: un ajustador de oro.

Ayuntamiento de Ciempozuelos, suscripción entre los vecinos; dos monedas de oro de 40 pesetas, 10 monedas de oro de 20, 6 monedas de oro de 10, y 4 monedas de oro de 5.

A. B. Un reloj con cadena y colgante de oro.

Jefe Pagaduría de Campaña, Servicios de Intendencia, procedentes de un donante anónimo: una sortija de oro con iniciales de esmalte.

Autorizado por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, y reconocida la utilidad de ampliar la cultura profesional de los empleos subalternos, para hacer siempre más correcto el cumplimiento de su importante misión de conductor e instructor de su unidad y de ponerlos en condiciones, si la sucesión del mando así lo exige, de saber las características, posibilidades y empleo táctico de la unidad superior y de conocer, aunque sea someramente, iguales extremos de la unidad en que ésta está encuadrada, es por lo que se convocan dos cursos de ampliación y perfeccionamiento para los Tenientes y Alféreces de Complemento de Infantería y Alféreces Provisionales de la misma Arma, que habiendo ya practicado suficientemente su actual empleo en el frente están en excelentes condiciones de asimilar las enseñanzas a recibir en el curso; y que permita, si el aprovechamiento fuera fructuoso, promover a los Alféreces al empleo de Teniente Provisional —estrictamente durante la duración de la campaña—, a todos, ponerles en condiciones de poderlos habilitar, si las necesidades lo requieren, para el empleo superior, con igual carácter.

Por el otro lado, la conveniencia de afianzar aún más los lazos de la disciplina, principio éste, dado desde luego por reconocido en los concursantes, de hacer más fácil el desarrollo y aprovechamiento del curso, siempre corto, y habilitar a los Alumnos al máximo conocimiento orgánico y táctico de la unidad fundamental del Arma, es por lo que el régimen escolar a seguir será el de internado, y a base de organizarse la Academia en una Unidad similar al Batallón en el que to dos sus mandos, de cabo a Capitán, y alternando en ellos, sean de semeñados por los mismos Alumnos

En su consecuencia, cada curso se ajustará a las bases siguientes:

- 1.ª Tendrán lugar ambos cursos en Toledo, en el local habilitado provisionalmente para Academia, y que se celebrarán sucesivamente.
- 2.ª Su duración será de veinticinco días.
- 3.ª Todos los Oficiales Alumnos quedarán sometidos al régimen escolar de internado en el local que se cita.
- 4.ª El número de Oficiales Alumnos que recibirán las enseñanzas cada curso será de 250.

5.ª La Academia se organizará, en lo posible, bajo la base de un Batallón

6.ª Los Alféreces de Complemento y los Alféreces Provisionales que terminen sus estudios con aprovechamiento, serán promovidos al empleo de Teniente Provisional, estrictamente durante la duración de la campaña, y todos ellos para servir en las unidades del Ejército.

7.ª El orden de prelación para ser admitido será: a) Teniente de Complemento; b) Alféreces de Complemento; c) Alféreces Provisionales por antigüedad, siempre que los de los tres grupos llenen las condiciones siguientes: a) hallarse en posesión de un título académico; b) haber prestado el servicio, un tiempo no menor de cuatro meses y a plena satisfacción del Jefe de su Batallón o Regimiento; c) intachable conducta y posesión de las virtudes militares acreditadas, también por sus jefes.

Dentro de estas condiciones serán preferidos los que han desempeñado, como consecuencia de las vicisitudes del combate, mando superior al de su empleo, los condecorados por acciones distinguidas, los heridos en acción de guerra, y los mencionados como distinguidos en hechos de armas.

8.ª Las instancias, con arreglo al modelo que se inserta, en unión de los títulos, o de relaciones juradas, si han de ser expedidos en lugares de zona no liberada, se dirigirán para su selección y escalonamiento de los dos cursos citados, dada la condición de Oficiales de los aspirantes, al Excmo. Sr. Inspector General del Ejército.

9.ª El plazo de admisión de instancias se cerrará el día 28 del mes actual, para empezar el curso el día 5 del mes próximo, empleándose el tiempo que media entre dichas fechas en las operaciones de selección de instancias, aviso a los Alumnos admitidos e incorporación de los mismos al Centro.

10.ª El segundo Curso dará comienzo el 5 de agosto próximo, lo cual será tenido en cuenta por la Inspección General, para hacer el llamamiento con el tiempo oportuno de los que han de asistir al mismo en la citada fecha.

Burgos 17 de junio de 1937.—El General Jefe, Luis Orgaz.

Sección Religiosa

CULTOS

Iglesia de Santiago Apóstol (Arrabal).—Cultos para el día 27 de junio de 1937.

La parroquia, con su Apostolado de la Oración, honrará al Corazón de Jesús como fiesta principal entre los obsequios que le ha dedicado durante el mes, con los cultos siguientes:

Mañana.—A las ocho, misa de comunión general, en la que los alumnos de la Graduada «Fernández Giménez» y los de la escuela del señor cardenal, unidos en cristiana fraternidad, repetirán la recitación de la misa en la forma que con tan conmovedora impresión practicaron (por vez primera en Toledo) en la capilla de la Virgen de la Estrella, el mes de mayo, festividad de la Ascensión del Señor. Se advierte que esta práctica será continuada regularmente por los niños del Catecismo en la misa de diez de todos los días festivos.

A las diez, misa cantada por la naciente Escolanía Parroquial, la cual ofrece al Corazón Deífico su primera labor, cantando la «Misa de Angelus». Será celebrante el M. I. Dr. José Boada, canónigo dignidad de tesorero de Tarragona, quien dirigirá a los fieles su encendida y apostólica palabra.

Tarde.—A las seis, expuesta Su Divina Majestad, rezo de la estación, santo Rosario, ejercicios del Mes del Sagrado Corazón, reserva y bendición.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 25 de junio de 1937:

Don Alejandro Abejón Rosell y don Joaquín Aranda Tortolero.

Cartelera

CINE IMPERIO: (De los flechas). Hoy, viernes, a las 5,30 y 7,30 en punto, El hombre de las dos caras, por Edward G. Robinson. (En español)

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo del Café, que se llama el HOPFEL. Por su gran parecido al Café en color, paladar y baratura, se hace indispensable en todas partes.

Precio del paquete de 1 kilo: 6,50
MANUEL GARCIA MARIN
Beato Diego de Cádiz, núm. 1 CADIZ

Tejidos, Confecciones, Novedades
La Innovación
(NOMBRE REGISTRADO)
Dirección: Telefónica Hervias
Apartado 90
Plaza Topete, 8.—Teléfono 2430
CADIZ

En Cádiz
CALZADOS AGUIRRE
Son los mejores

GRAN TALLER DE
VACIADOR
Ricardo Yáñez Alvarez
Cuesta de los Portugueses, núm. 9
TOLEDO

Ayuntamiento de Toledo

Secretaría.—Anuncio

En virtud de acuerdo municipal, se saca a pública subasta la contratación del Servicio de Limpieza Pública de esta Ciudad, cuyo presupuesto de contrata asciende a la cantidad de 75.000 pesetas anuales.

Los que se consideren interesados pueden informarse de las condiciones exigidas, en el Negociado segundo de secretaría durante las horas de oficina y por un plazo de veinte días naturales a partir del siguiente al en que aparezca in scripto el anuncio en el Boletín Oficial de la provincia.

Edicto de Quintas

Don Fernando Aguirre Martínez, Abogado, Alcalde-Presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que en cumplimiento de lo dispuesto por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, todos los reclutas para el reemplazo de 1938 que hayan nacido en el tercer trimestre del año correspondiente (1917) quedan obligados a efectuar su presentación del 25 al 30 del mes actual en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento donde serán alistados para su inmediata concentración en la Caja de Reclutas de Toledo número 3.

También harán su presentación en la citada Caja y en igual período de tiempo que los anteriores todos los reclutas pertenecientes al Cupo de Instrucción del reemplazo de 1930 y hubieren nacido en el tercer trimestre del año correspondiente o sea el 1909 previniendo a todos los comprendidos en éste edicto que el que no lo haga será considerado prófugo y castigado con arreglo a los preceptos del Código de Justicia Militar

Toledo 24 de Junio de 1937.—El Alcalde, Fernando Aguirre.

Para asunto que les interesa, deberán presentarse en esta Secretaría las siguientes personas:

Don Alfonso Delgado San Pedro, don Antonio Pérez Moreno, don Marcelo Sánchez, doña María Santillana Marugán, doña Matilde Chozas Quero.

PELAYOS

Se recuerda a todos los «Pelayos», que han de acudir esta tarde a las seis a su cuartel de los Carmelitas.

Junta municipal

Se pone en conocimiento de las familias incluidas en el Padrón de subsidio a combatientes de esta capital, que a partir del día 1.º de próximo mes de Julio se abonarán las cantidades que han de percibir correspondientes al mes de Junio actual.

Agencia de Aduanas

Consignaciones de Buques
C. Durquin, S. A.
Apartado, 22 :-: Teléfono 22
CADIZ

«Gran Hotel»

(Antes Hotel de France et París)
CADIZ

J. Paredes: Propietario
Dotado de todo confort

Adolfo Gutierrez

Los mejores coloniales
Libertad, 12 (Cádiz)

BODEGAS José Barberá Moreno

(Nombre Comercial Registrado)
Cosechero, criador y exportador
— de Vinos finos —
CHICLANA (Cádiz)

Notas locales

Fiesta del Sagrado Corazón en las Escuelas Graduadas de la antigua Normal de Maestros

Desde la víspera, pasada la sesión escolar, los chiquillos y maestros andaban preparando a escudamente el recibimiento del Sagrado Corazón. Un sencillo altar, unos ramilletes de flores en esbeltos búcaros, todas cuantas macetas se pudieron reunir; los niños rivalizaban por preparar la mansión a tan sagrado huésped.

El día señalado, y a las diez de la mañana, llegó el señor Cura Párroco que fué recibido por los niños y maestros; tras breves momentos empezó la fiesta con las preces de ritual; después los más pequeños llevaron procesionalmente la Imagen por todos los grados, entonándose en cada uno de ellos hermosas plegarias por el niño Adolfo Gómez del Campo.

De regreso al altar, el señor cura les habló del amor de este Corazón especialmente hacia los

niños. Terminando así esta función sencilla y emocionante.

Que el Sagrado Corazón derrame sobre los pequeños y maestros sus abundantes bendiciones.

Los cursillos de religión para maestros

Causas ajenas a nuestra voluntad nos obligaron a interrumpir los Cursillos de Religión, inopinadamente por mucho más tiempo de lo que era nuestro pensamiento y deseo.

Al tratar de reanudarlos leemos en la Prensa la disposición oficial que fija el comienzo de las vacaciones en el próximo día 1.º de julio. En la imposibilidad, pues, de proseguirlos, el P. Prieto y los organizadores del Curso se despiden con estas líneas de todos los que tomaron parte en ellos, haciendo constar su satisfacción y su agradecimiento a todos por la asistencia tan constante y tan generosa, no obstante los sacrificios que suponía.

INFORMACION GENERAL

La población roja quiere pactar

Gravísimas sanciones a los que hablen de pactos en la retaguardia marxista

Salamanca.—La Unión Radio de Valencia ha hecho un llamamiento oficial a la retaguardia roja, terminando con estas palabras: «Comarada: no desmayes; la victoria es nuestra, aunque se diga en nuestra retaguardia que es del enemigo».

En la misma emisión se amenaza a los que hablen de pacto. Los que se dedican a pedir un pacto, ya sea en talleres o fábricas, o bien en público, son enemigos de la causa del pueblo, y por tanto, enemigos de los intereses de la nación. Aquellos que sean sorprendidos hablando de pacto, serán castigados con la pena mínima de seis años de reclusión, y con pena de muerte los que, siendo funcionarios del Estado, o trabajando en alguna de sus dependencias, se dedique a propagar la idea de pactar con los facciosos. Tendrán pena de muerte los que, ostentando un cargo público, no cumplan con su deber en este sentido, o no se porten como corresponde a su cargo.

Nuevos levantamientos anarquistas en Barcelona

El Gobierno rojo teme una ofensiva del P. O. U. M.

Y organiza la persecución contra él y sus afines

Salamanca. El Gobierno rojo ha tomado la ofensiva contra el P. O. U. M. y otros partidos poco afines, para evitar que sucediera lo contrario. Según estos informes, Andrés Nin, Gorkin y un tercer dirigente cuyo nombre se desconoce, han sido llevados a Valencia y ejecutados.

Todos los dirigentes trotskistas han sido detenidos por orden del cónsul de los soviets Osseko, que ha recibido orden de su Gobierno de realizar en Cataluña una represión semejante a la última realizada en Rusia contra Dnkacheusk y sus amigos.

El Comité Nacional de la C. N. T. ha publicado una nota desmintiendo unas declaraciones del jefe del Gobierno de Valencia, Negrín, y diciendo que a los dos millones y medio de obreros de la C. N. T. no les representa ninguno de los partidos que integran aquel Gobierno.

Ruegan después a Negrín que en adelante diga la verdad.

Mientras tanto, el jefe de Policía de Barcelona manifestó a los periodistas que había comenzado la acción de depuración de la retaguardia en Cataluña.

Pero los anarquistas catalanes se preparan para defenderse, llegando el caso de atacar, para lo cual tienen armamento moderno y potentes medios de combate, contando también con el apoyo de sus amigos de aliende los Pirineos, con los cuales han tratado estos días para saber si, en caso de derrota, serían bien recibidos en el Rosellón.

Para evitar estas conversaciones políticas, se ha restringido mucho la concesión de pasaportes, y la frontera franco catalana está muy vigilada.

En el local de la Delegación del difunto Gobierno de Euzcadi en París se celebró el día 20 del actual una reunión a la que asistieron elementos vascos y catalanes, entre los últimos, Ventura Gassol y Martí Esteve, para cambiar impresiones sobre las consecuencias de la caída de Bilbao y el curso y término de la guerra.

Unánimemente censuraron la actitud del Gobierno de Valencia y dijeron que lo ocurrido era indudablemente una traición de Prieto.

Azaña no quiere tener en casa los libros devotos de su señora

San Sebastián.—Se comenta que días antes de abandonar la capital de España el funesto presidente de la república Azaña, envió a una parienta suya un paquete, haciendo notar al dador pusiera especial cuidado en hacerlo llegar enseguida, tan pronto como él hubiera abandonado Madrid.

Al abrir el paquete, la señora parienta de Azaña quedó asombrada de su contenido, le enviaba unas obras suyas, un busto y dos cajas de galletas. Como los vivos ya escaseaban en Madrid, la señora optó por abrir inmediatamente las cajas de galletas, pero cuál no sería su asombro al ver que contenían los devocionarios y libros de misa de la señora de su pariente. Comprendió que temiéndose el presidente un registro en su domicilio, hacía desaparecer estos sagrados libros y al mismo tiempo comprometía a su pariente.

Cuatro aviones rojos confiscados por la No Intervención

París.—Cuatro aviones rojos aterrizados recientemente en Biarritz, han sido embargados por las autoridades del Comité de No Intervención, y sus tripulantes han sido puestos en la frontera catalana.

Moscú ansía un conflicto europeo

París.—El diario «Le Journal» hace constar la insistencia de Moscú para provocar un conflicto internacional, en vista de los fracasos de los rojos españoles.

Millares de telegramas de felicitación por la toma de Bilbao

Salamanca.—En el Gabinete diplomático y en la Secretaría militar de Su Excelencia se están recibiendo a millares telegramas de felicitación por el brillantísimo acontecimiento que ha constituido la toma de Bilbao.

Entre ellos, figuran unos muy expresivos de don Aifouso XIII, de don Juan de Borbón, de don Carlos y de doña Luisa de Borbón y de doña Beatriz de Orleans, etcétera.

A todos ellos ha contestado el jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos nacionales en los mismos términos patrióticos y cordiales con que venían redactados.

Los túneles del ferrocarril Bilbao-Santander, están llenos de explosivos

Bilbao.—El mal tiempo ha interrumpido por algunos sectores el avance de nuestros soldados. En los túneles del ferrocarril Bilbao-Santander, se han encontrado verdaderos arsenales de armas, las que son recogidas por nuestros servicios de recuperación. Siguen pasándose a nuestras filas numerosos milicianos y los prisioneros cogidos en estas 24 horas se eleva a cuatro mil.

Donativo de Portugal a nuestras fuerzas

Salamanca.—Han llegado a Bajoz varias damas portuguesas con algunos camiones llenos de ropas que han de entregar como donativos a las fuerzas nacionales.

Luis García de la Herván

Fundición de hierro y bronce
CADIZ SEGUNDA AGUADA

La viuda del general Mola, agradece a los españoles la participación en su dolor

Salamanca.—El delegado de Prensa y Propaganda del Estado, ha recibido, fechada en Pamplona, la siguiente carta emocionante de la viuda del glorioso general Mola, presente hoy más que nunca en el corazón y en el pensamiento de todos los buenos españoles:

«Muy señor mío: Ruego a usted tenga la bondad, si no hay inconveniente en ello, de permitirme que utilice los medios de comunicación con el pueblo que se hallan bajo su dirección acertada, para que llegue a todas partes la expresión de mi agradecimiento por los innumerables testimonios de pésame que he recibido con ocasión de la muerte del general Mola, mi marido, que en paz descanse.

Me es completamente imposible contestar individualmente a todos los españoles que me han dado el dulce consuelo de participar en mi dolor y en el de mis hijos, y por eso le ruego que haga usted llegar a todas partes estos sentimientos míos de profunda y sincera gratitud.

Con el pensamiento y el corazón puestos en Dios y en la Patria, y alentada por el ejemplo de mi marido, saludo a todos los españoles, y, de una manera particularmente cariñosa, a los valientes soldados de su Ejército.

De usted afectísimamente segura servidora. Firmado. Viuda del general Mola.»

El marqués de Magaz de despide de Su Santidad

Salamanca.—El representante diplomático de la España Nacional, en la Santa Sede señor marqués de Magaz, ha sido recibido por el Papa en audiencia

Las columnas del Norte están próximas a la provincia de Santander

Bilbao.—A pesar del mal tiempo, que nuevamente ha hecho su aparición en el frente vasco, las columnas nacionales continúan su avance, estando las columnas que operan por el norte muy próximas a la frontera de Santander. Las deserciones continúan en todos los frentes, siendo muchísimos los milicianos rojos que se pasan a nuestras filas.

Caótica situación en Santander por los refugiados de Bilbao

Bilbao.—Noticias procedentes de Santander indican la caótica situación en que se encuentra la capital santanderina, en vista de la enorme cantidad de refugiados procedentes de Bilbao y de los últimos pueblos conquistados últimamente por nuestro Ejército. Muchos son los que a falta de locales, por estar llenos hasta los teatros, cines, bibliotecas, etc., habilitados para refugios y dormitorios, tienen que dormir en las calles, soportando las inclemencias del tiempo.

Aguirre y su gobiernillo se instalan en el Palacio de la Magdalena de Santander

Salamanca.—El gobierno rojo separatista, con Aguirre a la cabeza, después de haber huído de Bilbao, se ha instalado en el Palacio Real de la Magdalena, en Santander.

La supresión del concierto económico, acogido con entusiasmo

Salamanca.—El decreto suprimiendo el concierto en las Vascongadas, excepto en Alava, ha sido acogido con gran satisfacción en aquellas provincias, habiéndose celebrado manifestaciones.

El cónsul francés en Bilbao regresa a su destino

Salamanca.—El cónsul francés en Bilbao, que marchó a San Juan de Luz unos días ante de la ocupación de la capital, ha regresado a Bilbao.

Bar Inglés

Sobrinos de Fernando de Labra y C.ª S. en C.

Almacenes de ferretería y pintura
Queipo de Llano, 3
CADIZ

La magnífica obra agrícola de Queipo de Llano

100.000 hectáreas más de terreno para sembrar

Salamanca.—El general Queipo de Llano ha iniciado en Sevilla la gran obra de poner en condiciones 100.000 hectáreas en la margen derecha del Guadalquivir, imposibles de sembrar hasta ahora, a consecuencia de las crecidas del río Guadiamar.

El general reunió a los propietarios de estos terrenos, y les presentó el proyecto de construcción de malecones para encauzar el río, obra que importará cuatro millones de pesetas y pondrá en condiciones de producir una gran cantidad de tierra, que dará riqueza a varios pueblos.

Otros magníficos proyectos en vías de realización son el de construcción de casas para inválidos y obreros, y el de aprovechar las marismas del Guadalquivir para plantaciones de arroz, producto nuevo en tierra sevillana.

Bombardeo de las fortificaciones de Santander

Bilbao.—Nuestra aviación ha bombardeado los dispersados restos del Ejército rojo separatista en las proximidades de Santander, que se dedican a la fortificación de trincheras.

Se desconoce el paradero de Aguirre

Bilbao.—Sigue sin conocerse el paradero del llamado presidente de la República vasca, Aguirre, esto a pesar de indicar por la radio días antes de la toma de Bilbao por nuestras tropas, que no abandonaría la capital y que la defendería hasta la muerte.

Valencia llama a filas a los españoles residentes en Bélgica

San Sebastián.—El embajador del llamado gobierno de Valencia, en Bruselas, ha ordenado se presenten todos los españoles residentes en dicha nación, comprendidos entre los dieciocho y veintisiete años. Hasta la fecha no lo ha hecho ninguno.

Sociedad Anónima

Ibérica Aga

Fábricas de oxígeno-acetileno disuelto

Nitrógeno, aire comprimido
CADIZ SEGUNDA AGUADA

Aguirre, el cabecilla separatista, es un significado masón

Bilbao.—Mal tiempo, amigos. Densos nubarrones se han posado sobre Vizcaya y nos han obsequiado con chaparrones de corta duración, pero de mucha frecuencia.

Con estos temporales y en esta tierra, no es cosa fácil operar militarmente; pero aun así, no hemos dejado de hacer cosa provechosa para la guerra, muy especialmente limpiando la retaguardia, donde algunos desgraciados, y quizás aun ignorantes del derrumbamiento de Euzkadi y de su ejército, trataban de encontrar salida de sus puestos y, alguna vez, se atrevían a realizar agresiones aisladas. Todo esto se está acabando, pues a medida que pasa el tiempo, y se van convenciendo de su aislamiento y de su total perdición, se van pasando a nuestro campo. Hoy lo han hecho más de 500.

Hay que ver las caras de asom-

bro que ponían cuando se enteraron de que llevábamos cinco días en Bilbao y que no queda nadie del Gobierno de Euzkadi y que hasta el propio Aguirre ha huido.

Y a propósito de Aguirre, señores, ya apareció la madre del cordero. Ya nos hemos podido explicar aquel absurdo tan grande que nos tenía a todos completamente desconcertados. No podíamos hallar explicación lógica a que un hombre que siempre andaba a vueltas con Dios y su Madre, pudiera aliarse con los rojos, con los hombres que no reconocen patria, ni ley, ni Dios, formando con ellos un conglomerado de anarquistas y marxistas.

Lo que todo lo pone en claro, es que en el despacho de Aguirre, del célebre Napoleónchu, del presidente de la República vasca, se ha encontrado una prueba de su falacia

católica. Se ha encontrado—digo—nada menos que un mandil masónico bordado de oro, con la banda correspondiente a un alto grado de oficiante, de la misma calidad, que sin duda, usaba este hombre en los actos de la secta. El que se las daba de católico y de hijo predilecto de la Iglesia, resulta ahora masón y masón de categoría.

Tenemos que exclamar ahora como en las comedias: «Ya nos lo explicamos todo». Lo único que no nos podemos explicar con claridad es como en la guerra, los separatistas vascos han podido vivir tanto tiempo sometidos a tanto engaño.

Aguirrecho era nada menos que un venerable de la logia de Luchana.

«BAZAR ESPAÑOL»

JOSE GARCIA DIAZ

Ferretería, Baterías de cocina, Pinturas

San Francisco, 5.—Telf. 2410

CADIZ

EL ALCAZAR en la provincia

IMPRESIONES DE UN VIAJE A PUEBLA DE MONTALBAN

Sea mi primer recuerdo para vosotros: Montalvo, Madrigal, González, San Miguel, Tenorio, Corcuera, Alonso, Flores, Rodríguez Hermanos; Muñoz, Boleta... Fuisteis de los primeros en caer; por eso de los primeros en ceñir la corona del martirio. ¡Viva España!

Con la mayor brevedad daré a conocer la meritisima labor de la sección femenina de F. E. T. de las J. O. N. S., de Puebla. Ya la conocen y elogian jefes, oficiales, soldados y marroques que han guarnecido esta ribera del Tejo.

Desde septiembre que se formó la sección, estas muchachas tomaron a su cargo el lavado, costura y planchado de ropa y hasta la confección de cuantas prendas nuevas necesitaran. Nunca fueron menos de 150 a los que tuvieron que asistir en estos menesteres y en ocasiones llegaron a los 300. Solamente viendo el funcionamiento de esta casa se aprecia tan patriótica labor.

Estas mujercitas son las que trabajan y callan. De esta manera se hacen las madres modelos y gloria de la Raza Hispana.

Aún las queda tiempo y entusiasmo para más. Montan un comedor de auxilio social y ellas mismas recaudan medios económicos, preparan la comida y la sirven a mediodía y al atardecer a unos ochenta niños. Todas ellas trabajan con igual entusiasmo, pero cito a la jefe Vicentita Muncharaz y a Pilar Valmaseda. En estas dos rindo culto y admiración a todas ellas.

Aún queda más para estas incensables muchachas. Se han hecho cargo de tres viejecitos enfermos que ellas mismas en sillas trasladaron a un local contiguo al salón comedor y les dan también de comer como a los niños, y lo que es más hermoso, les asean ellas mismas y les hablan de Dios.

No acaban aquí las gestas de estas mujercitas de la España Nacional.

El día 11 de este mes que corre, sabedoras de que estaban al descubierto los restos de otro mártir de la Fe y de la Patria, el señor cura párroco de San Martín de Montalbán, asesinado por los rojos en este término municipal, allí fueron Vicentita y Pilar provistas del correspondiente permiso de las autoridades de Puebla y con camioneta, facilitada por el jefe militar, recogieron los ya diseminados restos en un ataúd que ellas mismas prepararon al efecto, conduciéndolos al cementerio del pueblo, donde se les dió cristiana sepultura.

Culminaría en el mayor éxito esta gran obra de las chicas de Puebla, si el señor gobernador civil pudiera enviar, aunque solo fuera dos hermanitas de la Caridad a ese, que ya voy a llamar, hospital de Puebla de Montalbán.

¡Honor y gloria a la Madre Patria, que en su seno tales mujeres encierra!

PUEBLA DE MONTALBAN

El martes día 8 del actual, se celebraron en esta iglesia parroquial los funerales de primera clase por el invicto general, jefe del Ejército del Norte, don Emilio Mola Vidal, que tan grabado tiene que quedar en el corazón de los buenos españoles.

El templo estaba rebosante de público, que acudió a rendirle el último tributo, destacándose el escuadrón del regimiento de Numancia, que con su jefe el teniente coronel Velasco, acudió al acto, y cuatro soldados del mismo daban guardia al catafalco que estaba cubierto con la bandera roja y gualda.

También merecen calurosos elogios la sección de Falange Tradicionalista femenina, que con su jefa señorita Vicenta Muncharaz Balmaseda, acudieron al acto, dando una vez más, pruebas de su acendrado patriotismo, como igualmente la sección de «flechas» y «pelayos» con su jefe señor Rosell.

Terminada la ceremonia, las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, se trasladaron al Ayuntamiento para presenciar el desfile, que fué por el siguiente orden: primero, sección de «flechas» y «pelayos» con sus banderas; segundo, Falange Tradicionalista femenina con sus banderas; tercero, regimiento de Numancia, y, por último, el escuadrón de Regulares de Africa, que fué el más emocionante.

Se hicieron fotografías y se dieron vivas al Ejército, a Franco y a Mola.

JOSE BARBERA CAMPANO | Casa Díaz
TEJIDOS Y NOVEDADES | La mejor en flambres
CHICLANA (Cádiz) | TOLEDO

Hijos de Agustín Blázquez

VINOS Y COÑACS

Especialidades

Amontillado fino :-: «Carta blanca»

Coñacs: Antiquary, 1880 y Felipe II

JEREZ

(Cádiz)

En la cumbre del heroísmo.--

Una mujer navarra, espejo de las mujeres españolas: Doña Petra Lajusticia San Juan, viuda de Miedes

Por el PADRE GETINO

(CONTINUACIÓN)

can la bandera plantada por los rojos y pasan el corazón a los setecientos chacales que buscaban su sangre. El triunfo mayor de los asediados fué a raíz de la explosión, en lo que cifraban su triunfo los desgraciados destructores de España.

El 18 de septiembre no hubiera terminado tan mal para doña Petra Lajusticia, de no haber tenido lugar en su casa dos sucesos desconsoladores en extremo. En su casa vivía en el principal un caballero cristiano, que era gran parte para ayudarla a devorar las penas de aquel

calvario aterrador, el señor Martínez Parra. Ese día salió huyendo de la explosión mortífera, y al ser conocido, fué fusilado con otros treinta y tantos caballeros de derechas que habían sido descubiertos por la misma razón de verse precisados a aparecer en público.

En su lugar ocuparon el piso unos veinte milicianos de la C.N.T. Y hay que consignar en su honor que respetaron el dolor de aquella señora, cuya tragedia conocían. Si no le ofrecieron nunca víveres que a ellos les sobraban y de los que doña Petra carecía, por lo menos no se en cruecieron en ella con palabras molestas, según era corriente en otras partes. Hasta hubo algunos que viéndola hacendosa y serena, se atrevieron a rogarle les cosiese algunas prendas de ropa que se les habían roto.

Un día ocurrió una escena, digna de describirse, en la plazoleta frontera de la casa. Unos cuantos milicianos arrastraban por ella un Crucifijo atado con un cordelito, pretendiendo demostrar a las gentes que no era Dios, puesto que no les castigaba. Doña Petra que advirtió la profanación, salió a la plaza, tomó con toda reverencia el Crucifijo y lo metió en su casa entre la admiración y el pasmo de los milicianos, que no osaron irle a la mano. Sólo uno se permitió decir: «esta va a durar poco». Nada, sin embargo, volvieron a decirle. Su magnanimidad apaci-

bles imponía respeto, y el dolor de tantos duelos, llevado con dignidad y con silencio, les arrancaba un tributo de admiración tácita, por lo menos.

Los diez días entre el estallido de la primera mina y la entrada de nuestras tropas en Toledo (18 a 28 de septiembre) debieron ser singularmente trágicos para su corazón de madre, de cristiana y de española. ¡Cuán diferentes tiempos de escasez, de soledad y persecución, de aquellos, no lejanos, de abundancia, sosiego y fervor, en que ella con su marido presidía una familia de jóvenes tan lentos, envidia de las gentes, y santificaba la casa dirigiendo en medio de ellos el Rosario a la Virgen Santísima, que convertía su casa en un templo y atraía sobre ella las desgracias de lo alto! Temiendo haber quedado sola en este mundo y además arruinada enteramente; viéndose precisada a vivir al lado de unos blasfemos y asesinos de profesión; sin noticias de la buena marcha que llevaban nuestros ejércitos, se explica que a pesar de su fe en la divina Providencia y la confianza en la gloria inmarcesible de sus mártires, no pudiera evitar el mal de corazón que hoy la tiene en trance de muerte. Era ya increíble lo que había resistido.

Llegó la aurora del día 28 de Septiembre; nuestras tropas se dieron el abrazo con los esqueléticos y amarillos del

“Yo he sido espía rojo,”

Los Requetés detienen a los agentes rojos cuando intentaban penetrar en España

4 Yo me había ocupado de arreglar la documentación, para lo cual me trasladé a San Juan de Luz, donde funciona la oficina de pasaportes para el territorio nacional denominada Nacho Enea.

El catalán y los dos hombres portadores del Tse Tse vinieron conmigo. Nos alojamos en el Hotel Britania, donde hasta hacía unos días habían estado el Conde de Romanones y Don Miguel Maurra.

Pero en Nacho Enea, debí inspirar sospechas porque a mi petición de salvoconductos, opusieron primero una resistencia pasiva y luego una negativa formal. Volví con irariado al hotel y expuse a mis cómplices lo que ocurría. Entonces el catalán, que era hombre expeditivo, salió diciendo que al día siguiente con salvoconducto o sin él, entraríamos en España. Volvió por la tarde con un sujeto vasco francés, residente en Handaya, quien por lo visto se había comprometido a facilitarnos el paso por el puesto de Dancharinea, en la frontera de Navarra. Debíamos entrar furtivamente por las mugas, como suelen hacerlo los contrabandistas. A mi me pareció todo aquello muy arriesgado y hasta insensato, pero no me atrevía a protestar. Nos fuimos a dormir a Bayona, desde donde saldríamos al amanecer para el puesto frontero.

Apenas me había acostado, cuando se me entregó un telegrama urgente. Procedía de París y lo firmaba la señora S. Me decía que Lina había sufrido un grave accidente de automóvil y que su situación era bastante delicada. Y me rogaba que fuese a su lado rápidamente.

Me vestí a prisa y fui a despertar al catalán, que roncaba como un hipopótamo. Me oyó desabridamente y me dijo que aunque se muriera toda mi familia yo tenía que entrar en España con mis cómplices. Le contesté de mala manera y resolví regresar al día siguiente a París. Y así lo hice, sin despedirme de mis compañeros.

Durante todo el día, en aquel largo viaje en tren desde Bayona hasta París, fui en el estado de ánimo que es fácil de suponer. ¿Qué podía haberle pasado a Lina? ¿Cuál podía ser la verdadera importancia de aquel accidente? Temía encontrármela muerta al llegar, imaginando en el texto hábil de mistress S., un eufemismo piadoso para evitarme el trago duro del conocimiento total de mi desgracia. Al llegar a Burdeos, compré en la estación de Saint Jean los periódicos parisienses que acababan de llegar y recorí afanosamente sus columnas buscando la sección de «Hechos diversos», por si en ella

intacta, sin un mal vendaje y sin la señal de un sufrimiento, que había salido a abrirme la puerta.

—¿Pero qué es esto? ¿Quieres explicarme?, pregunté entre disgustado y contento porque me imaginaba haber sido juguete de una pesada e intolerable broma. Lina se había colgado de mi cuello y se entregaba a demostraciones de un loco júbilo.

—Con qué impaciencia te he esperado... Temí que no recibieras el telegrama a tiempo. Temí tantas cosas... Pero, en fin, ya estás aquí. Ya no corres ningún peligro.

—Bueno, mujer; explícate... Yo no quería que entrases en



Uno de los detenidos en Irún, que entró de Francia el día 6 de abril, bajo el nombre de Louis Chavrat, su verdadero nombre es Witold Jedlinski, con escarificaciones en el pecho

se daba cuenta del accidente. Había, sí, varios atropellos de automóviles reseñados en cuatro líneas, pero en ninguno figuraba el nombre de mi adorada Lina, ni ningún detalle que a ella se pudiera referir. En la estación ví al pintor Luis Quintanilla, con quien hablé breves momentos porque mi tren tornaba a partir. Acababa de llegar de París en el mismo convoy que los periódicos. No había oído nada que con Lina se relacionase. Me dijeron que iba a Burdeos para disponer la salida hacia Bilbao y Santander de un vapor cargado de víveres y motores de aviación.

Cuando llegué a París y a pesar de la hora avanzada, corrí a casa de los señores S. Iba con el corazón oprimido, imaginándome lo peor y cuál no sería mi asombro al encontrarme a Lina sonriente,

España, ibas a una muerte segura. Por eso, de acuerdo con mistress S., a que nunca pagaremos el interés que toma por nuestras cosas, le mandé que te pusiese el telegrama anunciándote un falso accidente. Era el modo más seguro de que volviésemos sin vacilar.

Adorable criatura. Ahora comprendía que la debía el seguir viviendo. De no ser por el a, no habría tenido valor, seguramente, para oponerme a los descabellados planes de aquel catalán, antipático y despótico que pretendía introducirnos en la España de Franco como si fuésemos fardos de mercancía que se meten de contrabando, sin otra perspectiva que ser descubiertos a las pocas horas y fusilados días después. Mientras hablábamos atropelladamente, habíamos pasado al lindo comedor de mistress S., que por cierto, se hallaba ausente con su esposo, habiendo dejado a Lina de dueña de la casa y empecé a restaurar mis fuerzas, que bien lo precisaban, con unos fiambres y media botella de bueno y añejo vino de Bercy. —Explícame ahora que ya estamos tranquilos—la dije al cabo de un rato—¿por qué me animaste a

que siguiese la aventura, cuyos peligros no se te ocultaban.

—Tonto. Me interesaba el desarrollo de la novelesca trama y quería seguirla con pasión de «dilante». Pensé que los papeles que a tí te asignarían no entrañarían ningún riesgo. Cuando supe que había que entrar en España, temblé; pero ya era tarde para hacerme desistir e imaginé este ardid del supuesto accidente para que retrocedieses a última hora.

En aquel momento llegaban mistress y mister S. La buena señora vino hacia mí radiante de alegría y me dijo, mientras nos estrechábamos la mano:

—De buena ha escapado usted, sus dos compañeros están ya detenidos.

—¿En Bayona?

—No; en España; fueron sorprendidos por los requetés en una «muga», cerca de Vera y a estas horas deben estar ya camino de Fuenterrabía.

—¿Pero cómo lo sabe usted?

—Ah, amigo mío, yo lo sé todo. Me lo han comunicado por un telegrama en cifra, que acabo de recibir.

Comprendí que no podía obtener más explicaciones y como por otra parte era una hora muy avanzada, nos retiramos todos a descansar. Lina y yo lo hicimos bajo aquel techo hospitalario. En vano antes de que el sueño nos hiciese suyos, traté que se me aclarasen cosas que seguían confusas y reueltas en mi imaginación. No hubo modo de obtener una contestación precisa, pues la adorable criatura se evadía con frases cariñosas y hábiles, aplazando la explicación leal para un mañana incierto. Y un sueño benéfico y reparador fué con nosotros y anuló nuestras voluntades...

X-15-Z.

¿QUIEN ES MAX AUB?

De un amable y distinguido lector recibimos las siguientes líneas: «Acabo de leer EL ALCÁZAR de fecha 22 de junio y enterado de las hazañas de un tal Max Aub me apresuro de manifestar, que a dicho individuo le conozco desde hace bastante tiempo, más bien por su vida comercial.

Cien por cien judío por su aspecto físico, por su abolengo, y por su modo de ser. Max Aub es hijo de padres judíos; el padre era de nacionalidad alemana, y la madre era belga oriunda de Bélgica.

Hasta después de la guerra mundial el padre, Federico Aub, ha sido viajante de los conocidos Almacenes Abascal de Sevilla, y puso más tarde un propio negocio de bisutería para caballeros. La casa Federico Aub, de Valencia, precisamente especializada en Camisetas estaba bien introducida en España. El hijo, Max Aub, visitaba las Plazas de Madrid, Barcelona, Sevilla y San Sebastián. Ya por su aspecto comercial, es el típico caso judío. Comprar lo más

ventajosamente posible, estrangulando y apretando a los fabricantes y vendiendo en el mercado lo más caro. Los clientes, que cayeron en dificultades de pago, si es que no notaron hasta entonces lo que es estar en tratos con judíos abrieron los ojos. Fabricantes de bisutería y proveedores de esta casa se han visto apuradísimo al verse en manos de él habiéndose dado el caso de dos suicidios durante una misma semana.

Como todo negocio judío, también el de la casa Aub estaba dentro de un misterio. Yo no comprendo, que los clientes siguieran comprando en esta casa, habiéndose registrado el frecuente caso de informalidades abusos, y además, no ha sido raro el caso de que el cliente manifestase que el trato con este Max Aub ha sido el más antipático.

Según el caso los judíos son buenos conocedores de la psicología de las personas después—de lograr el negocio, se metió ya durante los tiempos de Monarquía en propaganda a favor del marxismo, demostrando así un instinto natural de la raza. Y aquí el caso típico de los judíos, aunque perteneciendo ellos a la clase rica y poseedora, viviendo con toda clase de lujos y comodidades, disimulan ser partidarios en la lucha a favor de la clase trabajadora.

No es de extrañar que este sujeto haya ofrecido su apoyo al Gobierno marxista de Valencia. No es el idealismo que le ha traído para ayudar desinteresadamente a la clase obrera, no—por esto son judíos que llevan la maldición de Jesucristo—lo que buscan es el desorden, la ruina de los demás, naturalmente enriqueciéndose ellos, que ya saben que cuanto más grave es la situación de un pueblo, tanto mejor son las posibilidades de lograr este fin.»

FERRETERÍA «EL LLAVÍN»
JOSE MEDINA
CALLE DE PÍ Y MAROALL, 20 AL 24
SEVILLA

GRANDE ALMACEN
PEDRO ROLDAN
Plaza de San 3
SEVILLA

VINOS «La Riva»
COÑAC
JEREZ

Café y Restaurant Pedraza
Todo confort
Prado, 11.—Talavera de la Reina.

AVISO

La Unión y el Fénix Español

Reorganizada la subdirección en Toledo, de esta importantísima Compañía, notifica a sus asegurados que, para el pago de las primas y demás asuntos relacionados con sus seguros, deberán dirigirse por carta o personalmente al Inspector de dicha entidad, comunicando el número de sus pólizas.

SUBDIRECCIÓN: PLAZA DE SAN JUSTO, 13
TOLEDO

ANTONIO AVILA
CASQUERIA EN GENERAL

Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32.

Especialidad en callos y asaduras (Se sirve a domicilio)

Pozo Amargo, núm. 52. — Teléfono, 1.423

“LA ITALIANA,”

Vinos, licores y champagnes nacionales y extranjeros.

Especialidad en bombones finos y estuches para regalos.

Columela, 33. — CADIZ

“Las Colonias,” Ultramarinos finos

General Queipo de Llano, 2
CADIZ

MAQUINAS-HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR LA MADERA

Guilliet Hios y C.^{ia} (S. A. C.) INGENIEROS-CONSTRUCTORES

Casa Central: Fernando VI, 25.—MADRID
Depósito en SEVILLA: Julio César, 3 y 5

TELÉFONO 23090

Es imposible señalar los límites de la inteligencia humana.

Y si se trata de inteligencias rojas, la imposibilidad pasa del rojo al negro abstracto, que diría Martín Mayor, el pintor de «Imparidades».

Especialmente los milicianos marxistas son verdaderos genios de la guerra. En las trincheras últimamente conquistadas, en los límites vizcaínos de Santander, lo han demostrado palpablemente. Sus reductos tenían enfiladas las troneras no en dirección a Bilbao que era de donde procedía el peligro sino hacia Santander, hacia su retaguardia.

¿Razones? Muy sencillas. La habilidad de nuestros mandos atacaba, por envolturas, las posiciones del enemigo, casi siempre por detrás. Y claro. A los émulos del Negus se los sorprende una vez, pero dos... ¡jamás! Bilbao se perdió una vez, pero dos... ¡nunca! Se muere una vez, pero dos... ¡en la vida! y cuando nuestros soldados coronaban una cota, veían con asombro unos centinelas avizorando el nuevo frente. Y guiñándose, quizá, picarescamente un ojo, como diciendo:

— Que vengan ahora los facciosos atacando por detrás...

ULTIMA HORA

Nuestras tropas se hallan a un kilómetro de la provincia santanderina

Bilbao, 25 (madrugada). Por el Tebib Arrumi.—¿Tendré que jurarlo para que me crean ustedes? Lluve de un modo desconsolador en el frente de Vizcaya, nuestros soldados están hechos unas puras sopas y para secarse, no encuentran modo mejor que seguir adelante, avanzando siempre.

Ayer, a última hora, se tomó Ciérvana, en cuyo pueblo quedó por nuestra toda la ría del Nervión hasta su desembocadura en el Cantábrico, con escasa resistencia.

Se ha llevado a cabo la ocupación de las cotas convenientes, que nuestros muchachos escalaron por el difícil procedimiento de dar dos pasos adelante y uno atrás, a causa de los inevitables resbalones.

Nuestras unidades han ocupado dos importantísimas posiciones ya sobre el río Urriarán que corre al mar paralelo al Nervión, pero entre éste y la frontera santanderina. Todavía no se puede precisar el avance de esta columna, que pasó el citado río y

podiera ser que a la hora de enviar este despacho, hubieran hincado nuestra bandera en las lomas de Somorrostro, es decir, que si el mal tiempo no ha retrasado demasiado el ritmo de las operaciones, en la noche de hoy quedarían nuestros campos a 4 kilómetros de la raya fronteriza de Vizcaya y Santander y si esta columna, de que hablo en forma hipotética, ha logrado todos sus objetivos, estaremos a un kilómetro o kilómetro y medio de la frontera santanderina.

Hay que destacar que nuestras columnas han encontrado en su avance un nuevo cinturón defensivo semejante al que se alzaba ante Bilbao, solo que puesto al revés, es decir, que las líneas de atrincheramientos y parapetos, están mirando al oeste, a Santander. No hay que decir que esta vez el cinturón nos ha sido favorabilísimo ya que lo podemos utilizar nosotros como apoyo de nuestra retaguardia, y poniendo en este cinturón cuatro soldados y un cabo nada más, Bilbao quedará asegurado de

toda incursión por parte de los rojos.

Y digo cuatro soldados y un cabo, porque, dada la moral del enemigo, basta este elemento defensivo bien parapetado, para destruir cualquier absurda ofensiva enemiga.

Entre tanto, ha seguido la búsqueda de Bilbao y, en esta labor de traperos de alto porte, se ha tropezado con ricas presas; fíjense ustedes: millón y medio de litros de gasolina, una pavorosa cantidad de gas-oil y lubricante, almacenes llenos de arroz y conservas, 4.000 bombas de aviación de 30 kilos y 100 bombas perforadoras de tanque y 400 guderis más que se han pasado.

Yo estoy contentísimo con esta presa, sobre todo, por el lubricante, ya que cada litro de aceite me representa un kilómetro de recorrido, y así no me serán tan caras.

No son fantásticas las noticias que se dan sobre la deplorable situación de Santander. He hablado con uno que estaba en la actualidad en la capital montañesa, y me ha dicho que no es posible que Santander resista, por que allí el hambre es espantosa. Santander y Asturias venían siendo mantenidas por Bilbao,

que, gracias a sus divisas inglesas y a la exportación de material y mineral, recibía materias alimenticias. Hace cuatro meses, en Bilbao había garbanzos para todo un año y aún más. En junio no quedaba ni rastro de aquel stok, que se había distribuido entre Asturias y Santander.

Ahora, Bilbao no puede enviar nada, y las dos provincias no pueden exportar ni un kilo de materias que les proporcione el canje por alimentos. En cambio tienen que mantener trescientas o cuatrocientas mil almas más, y ni con el milagro de los panes y peces—y perdonen la irreverencia—podía remediarse tan afligida situación.

Nadie acoja esta noticia con reservas, pues tardaremos muy poco tiempo en llegar a su comprobación.

En Inglaterra reciben noticias de desórdenes en Santander

Londres, 25 (madrugada).—Según noticias recibidas en esta ciudad, procedentes de Santander, ocurrieron allí desórdenes, debido a la falta de víveres, desconociéndose otros detalles.

El boticario Giral, hace unas "enérgicas" manifestaciones



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano empezó su charla diciendo:

Hoy ha llegado a mis manos un folleto del discurso pronunciado por Bigardo en el año 30, en el ateneo de Zaragoza. Me ha hecho ver que ese hombre a quien muchos españoles—entre ellos yo—creían una persona decente, es un individuo que sólo piensa con el estómago.

Dice el folleto que ha pasado toda su vida manteniendo los postulados de Religión y Familia como puntos básicos para la continuación social.

También dice que era monárquico por convicción histórica y que la república no venía bien con nuestra idiosincrasia. Termina diciendo: «Yo no seré republicano jamás, respeto la decisión de los amigos que se aprestan a servir al nuevo régimen, pero cuando se ha vivido tan intensamente la vida pública como yo lo he hecho, no queda más que retirarse y dejar el paso a los republicanos, deseando que Dios les ilumine para guiar al país».

Y este individuo que mantenía que la Religión Cristiana era el fundamento de la civilización, es el que ahora se alía y sirve a las turbas anárquicas que han destrozado las iglesias y asesinado a los sacerdotes. Así ha alcanzado, primero la embajada de Bruselas y luego la de París; en ambas ha dejado la baba de su indecencia, permitiendo la canallesca propaganda contra el Ejército, que él es el primero en saber que es mentira. El ha dicho que en España roja se permitía el culto y éramos los nacionales los que perseguíamos a los sacerdotes.

Llegó a París y, como nuevo Luis Mejía, encontró ancho campo a sus proclamas y mentiras. Lo primero que ha hecho ha sido comprar diversos periódicos, entre ellos «L'Echo de París», que hasta aquí han dicho la verdad.

A un corresponsal inglés le ha dicho el Bandullo Ambulante que ahora es el tiempo de una mediación de las potencias para acabar la guerra civil. ¡Bigardo indigno!, mira a ver si queda algo en la embajada para robarlo, pues ya te queda poco.

Una nota cómica de Giral

Italia y Alemania se han retirado del Control porque no es digno que una nación sea atacada sin que conteste inmediatamente. Inglaterra y Francia están seguras de que los rojos no atacarán a sus barcos y por eso no quieren que se les conteste con las armas.

La nota cómica es la del ministro de Estado rojo, aquél que hizo unas declaraciones queriendo lavar la mancha criminal de los marinos que mataron a sus jefes. Pues bien; el angélico boticario ha hablado así a los informadores extranjeros: El gobierno español no tolerará ataque a sus puertos y rechazará con toda gallardía cualquier agresión. ¡ole los boticarios con gallardía! Ahora, cuando un niño sea malo, se le dirá que viene Giral!, y el niño, muerto de miedo, se estará quietecito, sin molestar a su mamá.

De guerra, poca cosa. Las tropas españolas esperan el brillo del sol para avanzar hacia Santander y luego a Asturias. Es necesario que pronto quede reconquistada toda España, para librar a los españoles de la tiranía marxista. Las radios rojas no se ocupan de Bilbao; se conoce que no quieren recordarlo. La importancia de la toma de la capital de Vizcaya es ya conocida por las naciones extranjeras, engañadas por la propaganda que los rojos desencadenaron con el oro robado de todos los Bancos. Algunos batallones enemigos atacaron nuestras posiciones de Peña Ubiña. Estas posiciones ponen de relieve la cobardía de los rojos, pues se las dejaron tomar, siendo unos picachos a los que hay que subir gateando y agarrándose a las piedras. Nuestros soldados se apoderaron de ellas y allí están hasta que llegue la hora de avanzar hacia el Norte.

Alemania e Italia no han dejado de pertenecer al Comité de No Intervención

LONDRES, 25 (madrugada).— Los periódicos dicen que se ha operado cierta mejora en la situación internacional. Hacen notar el hecho de que Alemania e Italia continúan tomando parte en los trabajos del Comité de No Intervención, y confían en que en el futuro todavía se podrá obtener una colaboración fructífera. El «Times» escribe que la retirada de las unidades navales de Alemania del servicio de control habrá sido dictada por argumentos de utilidad. Continuando miembro del Comité de No Intervención, Alemania sigue reconociendo el principio de la «No Intervención».

Próximo Consejo de guerra contra García Atadell responsable de más de 7.000 asesinatos en Madrid

Sevilla.—Dentro de breves días se celebrará Consejo de guerra para fallar la causa que se sigue contra el famoso dirigente rojo García Atadell, presidente que fué de la Checa del Círculo de Bellas Artes de Madrid, y apresado por las fuerzas nacionales cuando pretendía huir a América. Este «personaje» de la revolución roja es responsable del fusilamiento de más de 7.000 personas.—(Faro)

Vuelve a funcionar en Bilbao el Consulado alemán

Bilbao, 25 (madrugada).— El Consulado de Alemania en esta ciudad, que había sido cerrado desde el principio de la dominación marxista en Vizcaya, abrió ayer sus puertas.

El cardenal Gomá se detiene algunas horas en Burgos

Burgos.—Hoy ha salido de esta ciudad el cardenal Gomá, que ha permanecido algunas horas en Burgos, hospedándose en el Palacio arzobispal (Faro).

El Mando felicita a las tropas que días pasados rechazaron la intentona roja sobre Huesca

Zaragoza, 24.—En la circular número 51 del 5.º Cuerpo de Ejército, se felicita a los mandos, cuadros de mandos y oficiales que tomaron parte en las operaciones de los pasados días en los sectores de Ayerbe y Huesca. También se felicita a las unidades móviles de residencia circunstancial por el apoyo prestado y arrojo demostrado en estas operaciones sobre Huesca, en las que el enemigo —dice la orden—había colocado todas sus esperanzas y puesto una cantidad de material y hombres como no era conocido en el frente de Aragón.

Prueba de este descalabro es el número extraordinario de cadáveres que nuestras fuerzas vienen enterrando desde entonces. El enemigo tenía congregadas en derredor de Huesca todas sus disponibilidades con el deseo de lanzarse sobre la ciudad y contrarrestar el efecto producido por el avance de nuestro Ejército en el frente de Vizcaya.

También buscaba que nuestro Mando distrajese unidades de otros frentes para acometer en una ofensiva general. Pero se encontró con el recio temple de nuestros soldados y con la bravura de sus corazones.

Ahí están, como antes se dice, los cientos de muertos que nuestros soldados vienen enterrando en Ayerbe.

Firma esta orden de felicitación el general don Gustavo Urrutia.—(Faro).

El primer Consejo del Gobierno Chautemps

PARIS, 25 (madrugada).— El Gabinete Chautemps celebró ayer su primer Consejo. El presidente agradeció en primer término a Blum y a Daladier su decidida colaboración para la formación del nuevo Gobierno, y seguidamente expuso las líneas generales de la declaración ministerial. La parte relativa al problema financiero será fijada después de la llegada del ministro correspondiente, Bonnet, que el domingo desembarcará en Cherburgo. Delbos conferenció con los embajadores de la Unión Soviética y Turquía y con el ministro de Checoslovaquia.

Parece que los buques alemanes del Mediterráneo sólo tienen la misión de proteger los navíos mercantes germanos

Londres, 25 (madrugada).—La Agencia Reuter informa que no hay razón para inquietarse a consecuencia de la situación internacional. Los medios británicos manifiestan satisfacción por la declaración de von Neurath de que Alemania no prepara otras medidas. Nada indica que los navíos alemanes que se encuentran en el Mediterráneo tengan otro objetivo que no sea el de la protección de los barcos mercantes alemanes.